

EL COSTARRICENSE

SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE TURRIALBA

DOMINGO 18 DE JUNIO DE 1961

★
DIRECTORES:
Mario Escribano R.
y
Oldemar Ramirez R.

★
TURRIALBA
COSTA RICA

EL PAGO DE LOS IMPUESTOS RETENIDOS PEDIRAN MUNICIPALIDADES AL GOBIERNO

La Secretaría Municipal de este Cantón remitió la siguiente nota circular a las demás corporaciones del país:

Turrialba 8 de junio de 1961

Corporaciones Municipales del país

Para conocimiento de esa Honorable Corporación, me permito transcribirle el acuerdo circular número décimo quinto tomado en sesión ordinaria del siete de junio del año en curso, por la Municipalidad del Cantón de Turrialba, que dice literalmente:

ARTICULO DECIMO QUINTO

El señor Presidente Municipal, don Macario Fuentes Martínez y

el señor regidor don Anibal Arce Acuña, presentan moción en la cual manifiestan que en vista de

la situación económica de todos conocida y creada por falta del dinero — Sigue en la página CINCO

GESTIONADO CON JUNTA DE LA CAÑA ADELANTO POR 50.000 COLONES

La Municipalidad del cantón, con vista de la difícil situación económica porque atraviesa a causa de la demora del Poder Ejecutivo en depositar la subvención que le corresponde, suceso del que dimos

cuenta en nuestra edición anterior, se ha interesado por solventar al menos por el momento mientras se recibe dicha subvención, la situación creada.

Para ello dispuso comisionar al

señor Regidor Rogelio Carazo Paredes para que personalmente solicitara ante la Junta de Protección a la Agricultura de la Caña un adelanto hasta por la suma de cincuenta mil colones — Pasa a la página DOS

BECAS PARA ESTUDIANTES HAN QUEDADO SUSPENDIDAS

Ante la difícil situación económica que se ha creado por no haber recibido la Municipalidad del Poder Ejecutivo las subvenciones de varios meses, no ha habido otra salida que suspender el pago del disfrute de becas municipales a estudiantes del Instituto Superior de Educación, Colegio Vocacional de Cartago, Universidad Nacional, Liceo de Señoritas Anastasio Alfaro y Escuela Normal de Heredia; solamente se están girando las becas a estudiantes en universidades del

exterior para no crearles conflictos.

Como se verá, la situación ha llegado a ser difícil en extremo, pues muchos jóvenes que hacen sus estudios en distintos planteles ayudados económicamente por la Municipalidad pasarán por situación inesperada debido a la carencia de medios económicos.

Es de esperarse que el Gobierno entregue bien pronto la subvención a la Municipalidad a fin de que, con toda normalidad, puedan los estudiantes proseguir sus actividades.

EL NOMBRE DE "MARIANO CORTES" PARA UNA NUEVA PELICULA

Ha surgido en algunos sectores de este cantón un movimiento tendiente a bautizar con el nombre del esclarecido ciudadano, fallecido recientemente don Mariano Cortés Cortés, la nueva escuela de esta ciudad.

El diputado don Juan Guillermo Brenes Castillo ha sido el iniciador de este movimiento que cuenta con muchos simpatizantes por cierto. La Municipalidad tiene cono-

cimiento de la iniciativa y en tendemos que la ha acogido con gran beneplácito.

Por su parte el sector deportivo ha hecho un movimiento en el sentido de que se coloque en la plaza de aquí una placa con el nombre del señor Cortés como un homenaje a quien tantos y buenos servicios prestó a Turrialba desde sus distintas posiciones que sirvió con interés y cariño.

€ 100.000 para terminar el edificio de Bomberos

Por medio del Instituto Nacional de Seguros ha sido obtenido un préstamo por cien mil colones para continuar los trabajos de construcción del edificio del cuerpo de bomberos — Sigue en la página SEIS

Gestiones para darle agua a Santa Cruz

A solicitud de vecinos del distrito de Santa Cruz se han estado haciendo diversas gestiones encaminadas a solventar el serio problema que con frontan por la falta de agua en ese lugar.

La falta del líquido es total por haberse secado las nacientes que estuvieron surtiendo a ese lugar y se ha estado pen-

sando en ocupar las fuentes existentes en la finca del Lic. Rodrigo Soley, que se encuentran a cuatrocientos metros de la captación actual, para solventar el problema.

En este momento se están haciendo los estudios técnicos del caso para remediar la dificultad, habiendo intervenido — Sigue en la página SEIS

FILIAL DE JUNTAS PROGRESISTAS SE INSTALARA

El Congreso de Juntas Progresistas ha anunciado para dentro de algunos días la visita de la directiva central a esta ciudad con el objeto de sostener una reunión — Sigue en la página CUATRO

€ 132.954.00 le debe el Gobierno a la Municipalidad

Los lectores conocen las dificultades porque está atravesando la Municipalidad a causa de no haber recibido del Gobierno las su-

mas por impuestos retenidos y que corresponden a este cantón; esas dificultades han venido siendo estudiadas con el mayor interés a

fin de darles una adecuada solución.

En días pasados, Inspectores de la Contraloría General de la Re-

pública estuvieron reunidos con funcionarios municipales tratando del asunto; en dichas reuniones se — Sigue en la página TRES

Unas palabras.

IMPUESTOS RETENIDOS

Una seria dificultad se ha presentado a la Municipalidad de Turrialba por no haber girado el Gobierno Central, a la fecha, el dinero que le corresponde por impuestos varios que son de su pertenencia.

Según los informes que hay a la mano, desde el pasado mes de marzo el ejecutivo no hace entrega de tales sumas, provocando con ello una situación económica angustiosa hasta el punto de que haya tenido que despedirse a muchos trabajadores y paralizarse algunas obras.

No se concibe tal proceder, menos en este momento en que la desocupación en el país cunde y hay alarma en todos los círculos. Si los dineros son de la Municipalidad por impuestos que se le han retenido, ya debió haberse entregado la suma de meses anteriores para evitar situaciones como ésta, que ha provocado descontento en el Cantón.

La Municipalidad se ha dirigido al Ministerio de Economía y Hacienda reclamando las sumas adeudadas y al propio tiempo, ha dirigido una excitativa a las demás Corporaciones de todo el país para que todas hagan la petición de que se les entreguen las sumas que se les adeuden, a fin de evitar que a corto plazo pueda presentarse esta misma situación en otras localidades.

Justa la demanda, en todos sus puntos, de la Municipalidad de Turrialba. Justa, porque reclama lo que le corresponde, para poder sobrevivir y atender a sus obligaciones comunales. El gobierno local necesita recursos para extender su labor a muchos campos dando cumplimiento a los deseos de los vecindarios y si no cuenta puntualmente con el dinero que producen los impuestos, difícil es que pueda llevar a cabo su tarea como es menester.

No podemos creer que la demanda de la Municipalidad no sea atendida; la negativa a darle curso significaría la paralización de muchas obras de bien común y de gran cantidad de actividades. El Ministro de Economía y Hacienda habrá de darle satisfactoria solución a un problema surgido cuando menos se esperaba, para que la normalidad vuelva a este Cantón y pueda seguirse trabajando con tanto empeño y decisión como hasta ahora.

Gestionado con...

Viene de la PRIMERA Página, cuenta mil colones como un anticipo a las retenciones hechas por dicho organismo en el impuesto de cada quintal de azúcar producido en el cantón de Turrialba durante la presente zafra.

Con dicha suma se solventarán obligaciones urgentes mientras se

logra que el gobierno haga entrega de la subvención que le corresponde a la Municipalidad. Se entiende que las gestiones tendrán feliz éxito pues no se trata de obtener ningún préstamo sino de un adelanto a las retenciones hechas por la Junta de Protección a la Agricultura de la Caña por el concepto anteriormente mencionado.

Columna del GANADERO

El frijol es una planta de raíz fibrosa; necesita suelos sueltos (arenosos o arcillosos) y con buen drenaje; los mejores suelos son los que tienen buen contenido de materia orgánica.

Zonas y variedades

Para la zona del Pacífico, de 300 a 1.500 metros sobre el nivel del mar, incluyendo la Meseta Central, se recomiendan las siguientes variedades: Frijoles negros San Fernando, 8-89-N y Mex. 27-N en siembra individual. Para sembrar con maíz la variedad Mex. 29-N. Frijoles rojos: Mex. 80-R, S382-R y S-402-R en siembra individual. Para sembrar con maíz el Chileno Cartago (79R). Frijoles bayos: Ahumados (66-C) y Baroto (89-C). Frijolitos: Higuerrilla (41-P) y Col. (99-P).

Para las tierras calientes del Atlántico de 200 a 600 metros sobre el nivel del mar (San Carlos, Sarapiquí, Guápiles etc.): Frijoles negros: Cuba-36-N, San Fernando, Mex. 24-N y Mex. 22-N. Frijoles rojos: Mex. 80R, 81-R y 93-R. Frijoles bayos: Ahumados (66-C). Frijoles pintos: Higuerrilla (33-P) y Cuarenteno (54-P).

Semilla

Debe usarse semilla con buena germinación y pureza, asegurándose que la variedad escogida es la recomendada. Debe tratarse con granosán o arasán a razón de 2 onzas por 100 libras de semilla.

Epoocas de siembra

En la zona del Pacífico y

Meseta Central se puede sembrar en tres épocas: la primera en mayo, la segunda en setiembre y la tercera, bajo condiciones de riego, en febrero. En Cartago debe sembrarse en mayo y noviembre. En la zona del Atlántico, San Carlos y Sarapiquí la mejor época es la comprendida entre noviembre y febrero.

Distancia y densidad de siembra

Debe sembrarse en surcos distanciados a 40 centímetros entre surcos; la semilla se echa en el fondo del surco a chorro continuo, a razón de 80 libras por manzana. Cuando se siembra asociado con maíz, se siembran dos chorros sobre el lomillo, uno a cada lado de las plantitas de maíz.

Abonamiento

Se debe aplicar el abono a chorro continuo en el fondo del surco, a la par de la semilla. La fórmula 12-34-0, ha respondido bien en todo el país aplicando de 5 a 6 quintales por manzana. Cuando se siembra en maíz y si este ha sido bien fertilizado, se puede usar un poco menos de abono. En los terrenos muy pobres debe usarse la fórmula 19-27-0, aplicando 8 quintales por manzana.

(Recomendaciones preparadas por la Estación Experimental San Fernando, de la Universidad de Costa Rica para socios de Clubes 4-8).

NUESTRO AGENTE AQUI!

CASA NEW YORK la que no compite porque supera, tiene el gusto de informar al estimado público de la ciudad de Turrialba, que con el deseo de brindar mejor servicio, ha decidido nombrar como agente aquí al Señor:

MIGUEL ANGEL ARIAS ARCE

Que con el mayor agrado podrá darle toda la información necesaria sobre las GRANDES ventajitas de nuestros clubes y cuentas corrientes, el sistema más favorable para comprar

"CASA NEW YORK"

...no compite porque supera...

Tels.: 3008 - 6574 - Apdo. 1350 - San José, Costa Rica

Valentín Fonseca Loáiciga

RAPIDAMENTE
Y PAGUE
LENTAMENTE

Sin igual y siempre igual



UN CAFE con PERSONALIDAD

EL INSPECTOR DON EDGAR ALVAREZ SOLANO SIGUE EN ESTA CIUDAD

Tenemos informes de que la Dirección General de Tránsito ha decidido mantener en su cargo, como Inspector de Tránsito destacado aquí, al Inspector señor Edgar Alvarez Solano quien ha venido trabajando en forma muy eficiente por cierto.

La Municipalidad ha prestado gran colaboración al señor Alvarez y lo seguirá haciendo con toda amplitud de acuerdo con la solicitud hecha por la propia Dirección General de Tránsito. Deseamos agre-

gar que la Municipalidad ha solicitado al Director de la citada dependencia que vería con especial agrado que al señor Alvarez se le concediera el ascenso a Oficial de Tránsito con el propósito de facilitar los trámites y gestiones promovidas por muchos propietarios y conductores de vehículos de la zona para obtener diversos documentos.

Es de desear que la solicitud apuntada sea tomada en cuenta por el Mayor Quesada.

Condolencia al Regidor Carazo Paredes

La Secretaría de la Municipalidad remitió al señor Regidor don Rogelio Carazo Paredes una nota en los siguientes términos:

ARTICULO SEGUNDO.—

El señor Presidente Municipal comunica a los señores regidores la situación del señor regidor Carazo Paredes, quien sufre la pérdida de un hermano político, fallecido en los días próximos pasados, proponiendo expresarle nuestro más sentido pésame, así como se designe una comisión especial de esta Corporación para que testimonie nuestra condolencia por este infausto suceso.

SE ACUERDA:

Por unanimidad, aprobar la instancia presentada, expresándole al señor regidor don Rogelio Carazo Paredes nuestro más sentido pésame por el fallecimiento del hermano político, y nombrar una comisión de esta Corporación integrada por el señor Presidente Municipal, don Macario Fuentes Martínez, el señor Ejecutivo Municipal interino don Diego Mena Fernández y el señor Secretario Muni-

pal don Carlos Solano Salazar, para que personalmente así lo hagan del conocimiento de sus familiares.

ACUERDO FIRME.

De Ud. con toda consideración, me es grato suscribirme, atento y seguro servidor,

Carlos Solano Salazar
Secretario Municipal.

Ⓒ 132.954 le debe...
Viene de la PRIMERA Página.

llegó a establecer que la suma que el Gobierno le adeuda a la Municipalidad asciende a Ⓒ 132.954.00, esperándose que en los próximos días el Ministerio de Economía y Hacienda gire la suma dicha para poder atender los diversos gastos municipales, hechos de acuerdo con el presupuesto aprobado en su oportunidad con base en las fuentes de ingreso correspondientes. Por su parte, la comisión de presupuestos ha hecho importantes recomendaciones que han sido estudiadas con todo interés por los señores a municipales a fin de ajustarse a las disponibilidades económicas del momento.

Muchos miles de colones pendientes de cobro por patentes en el Cantón

Personas que están al tanto de la situación han informado que el pendiente de cobro por patentes municipales en el cantón asciende a unos ciento veinte mil colones. Tan elevada suma llama poderosamente la atención en estos tiempos de penuria para las arcas municipales y se cree que debe activarse el cobro por las vías legales de esas patentes pues de otra

manera no se ve la forma de que los propios patentados lleguen a arreglos con la Corporación para el pago de sus cuentas pendientes.

No estaría del todo mal que se procediera a cobrar de inmediato esas deudas ahora que la situación de la Municipalidad es difícil por motivos harto conocidos de los lectores.

VECINOS DEL CANTON INTERESADOS EN EL FALLO DE LA JUNTA DE AVIACION CIVIL

NOTAS CORTAS

Muy interesados se hallan gran cantidad de vecinos de este cantón por el fallo de la Junta de Aviación Civil en lo referente a la solicitud de la Compañía A. Carrillo para establecer un servicio de transporte de pasajeros y carga a distintos lugares.

Sabemos de buena fuente que residentes en sitios en donde se proyecta establecer el servicio dirigirán telegramas a los

miembros de la Junta pidiéndoles aprobar la solicitud de la nueva compañía de aviación por el beneficio que para ellos representan el establecimiento de ese servicio. Por su parte, la Compañía está esperando con gran interés, como

es de suponer, el pronunciamiento de aquel organismo, el que se espera sea del todo favorable de acuerdo con las razones que se dieron a conocer en la audiencia pública efectuada en San José en los últimos días del mes de mayo

—El Ejecutivo Municipal ha sido autorizado por la Municipalidad para que ordene proseguir la demarcación de calles con el fin de regular el tránsito en la ciudad.

—El Instituto Costarricense de Electricidad ha recibido una solicitud en el sentido de que proceda a la instalación de dos bombillos para alumbrado público, que deberán colocarse en el sector donde se extendieron los servicios eléctricos en el Barrio San Rafael, uno en la esquina y otro en el centro de la manzana.

—De un estudio realizado se ha llegado a la conclusión de que es necesario crear nuevas patentes para establecimientos en el Cantón.

—En este momento se procede a hacer un diseño para un puente para peatones que se construirá sobre el Río Colorado, entre los barrios San Rafael y Aragón.

—La Junta de Pensiones Municipales estudia la consulta remitida a la Municipalidad por la Asamblea Legislativa sobre el proyecto de ley tendiente a reformar el correspondiente régimen.

—El Comité Cantonal de Deportes tiene en estudio un oficio de la Dirección General de Deportes relacionado con la administración del Gimnasio Municipal que será construido en esta ciudad.

—Por falta de fondos disponibles para el efecto, se ha procedido a suspender los trabajos de pintura del puente La Margot, quedando cesante la cuadrilla correspondiente.

—La Municipalidad dispuso no autorizar el pago de horas extras al personal fijo de la misma; y presentarse el caso de trabajos extraordinarios, el tiempo que se ocupe en los mismos será compensado por tiempo normal.

—Por falta de recursos económicos, la Municipalidad ha comunicado que no podrá atender las siguientes solicitudes: construcción de un local para agencia de policía en Platanillo, pago de lavado de ropa en el Dispensario Municipal, compra de instrumentos para Aquirares.

—Por el mismo motivo se redujo a la suma de ciento veinte colones mensuales la subvención que la Municipalidad otorga al Instituto Superior de Educación de esta ciudad y a veinticinco colones la subvención que se gira a la Biblioteca Pública del distrito de La Suiza.

Malestar entre clientes de la secadora de Guácimo

Personas vecinas de Guácimo con quien un redactor de esta hoja conversó en días recientes, le expresaron malestar por el hecho de que cuando acuden a la Secadora de

maíz instalada en ese lugar tienen que esperar muchas veces algunas horas para ser atendidas; y mientras tanto no se les permite hacer uso de los servicios interiores cuando los solicitan.

Rogaron las mismas insertar una nota en este número dando cuenta de su queja y pidiendo a quien corresponda que se revoque la disposición, poniéndose a la orden de las personas que son clientes de la secadora los servicios interiores cuando ellas los necesitan. Las complacemos.

Fiesta para la Cruz Roja de Río Jiménez

En Río Jiménez, el domingo anterior se celebró una alegre fiesta organizada con el propósito de allegar fondos para la Cruz Roja del lugar que atiende a muchas personas. Hubo, entre otros números, animados bailes, carreras de cintas a caballo y un juego de fútbol en el que participaron un equipo del lugar y el Unión Estudiantil del Barrio Los Angeles de San José, ganando las visitantes por un gol a cero.

El beneficio logrado con estas fiestas ha sido satisfactorio, según han declarado miembros del comité organizador y dará margen para que la Cruz Roja continúe prestando sus magníficos servicios a los vecinos que los necesitan.

Construcción de la cárcel de Parismina

El Agente de Policía de Parismina logró conseguir ya que uno de los vecinos del lugar cediera un lote para la construcción de una cárcel, que mucha falta está haciendo. Se espera ahora que el Poder Ejecutivo ordene la construcción de la misma a la mayor brevedad pues, como antes de cimos, ésta es una verdadera necesidad en aquel lugar. En la actualidad los reos deben tenerse en el local de la Agencia de Policía, que no reúne por cierto muy buenas condiciones, y eso representa una seria molestia.

Sabemos que los vecinos del lugar, entre los que está don Jesús Paniagua, comerciante muy conocido, están empeñados en que se realice dicha construcción y al efecto se han dirigido al Ministerio de Gobernación comunicando sus deseos.

Tengo para venderle algunos lotes para construir en la ciudad de Turrialba, también un lote en San José.

Jorge Ramírez Villalobos

En las oficinas de "El Costarricense"

FARMACIA LA SALUD

HUMBERTO ZAMORA VARGAS

Licenciado en Farmacia
TURRIALBA, Costa Rica

SIEMPRE A SUS GRATAS ORDENES

HAGASE DE SU PROPIO LOTE

En un cómodo plan de pagos le vendo lotes en la mejor zona residencial de Turrialba.

Escriba al apartado 79 o entiéndase personalmente con

JORGE RAMIREZ VILLALOBOS

Sea propietario fácilmente.

APROVECHE ESA ENORME OPORTUNIDAD

El pago de . . .

Viene de la PRIMERA Página.

nero que corresponde girar al Gobierno Central por concepto de varios impuestos que pertenecen a las Municipalidades, y no contando desde el mes de marzo con estas sumas, causando alarma general y en nuestro caso un gravísimo problema, que ha traído como consecuencia el despido de trabajadores creando mayor desocupación y con el agravante de que en cualquier momento se tendrán que paralizar los servicios y los proyectos comunales por falta de dinero para atenderlos; proponen que se gire atenta instancia a circular a todas las Municipalidades del país en el sentido de rogarles que se dirijan con respeto pero con firmeza al señor Ministro de Economía y Hacienda, para que proceda remitir a los Concejos Municipales las sumas que se les adeuda desde hace varios meses, a fin de evitar que en un tiempo muy corto los Municipios se vean abocados a una paralización general por la falta de estos dineros que pertenecen a los gobiernos cantonales, y que están siendo retenidos por el Ministerio de Hacienda, y que regularmente se sirva seguir girando lo que corresponda por este concepto a las Municipalidades.

SE ACUERDA:

Por unanimidad aprobar la moción presentada y transcribirse la

Gran abandono se ha hecho de las construcciones en Moravia

Un redactor de El Costarricense visitó en días recientes la localidad de Moravia y se mostró sumamente extrañado del abandono que han hecho los nuevos propietarios de las instalaciones construidas en aquel lugar por don Fernando Alvarado Chacón, dinámico empresario q' gastó toda una fortuna en hacer resurgir aquel lugar y prestar toda clase de servicios a los vecinos.

Don Fernando construyó la carretera, iglesia, campo de aterrizaje, campo de deporte, biblioteca y campos de recreo poniendo dinero de su bolsillo y también mucho esfuerzo para mejorar el lugar. Las personas que conocieron las instalaciones de entonces se mostraron sorprendidas de la labor del señor Alvarado que le dio

al señor Ministro de Economía y Hacienda y a las Corporaciones Municipales del país, con el fin de que se trate de resolver esta anomalía que muy pronto causará la paralización general de actividades por falta del dinero que corresponde a los municipios".

Atentamente,

Carlos Solano Salazar
Secretario Municipal.

vuelta prácticamente a lo que era anteriormente Moravia.

Ahora, según pudo verse, las cosas han cambiado y se nota abandono de cierta manera, lo que es lamentable des

de todo punto de vista. Lástima que no se hubiera seguido trabajando con el mismo plan seguido por don Fernando en sus años de permanencia en aquel lugar.

"MOP" dará materiales para caminos

Los señores regidores visitaron en su despacho, el lunes 5 del corriente, al señor Ministro de Obras Públicas para concretarle la petición de materiales para lastrar los caminos de la Esmeralda y San Juan Norte, obra de gran necesidad especialmente en esta época de frecuentes lluvias.

El Ing. Salas escuchó la petición de los miembros de la corporación turrialbeña y se mostró de acuerdo en ofrecer los materiales necesarios a fin de que el trabajo se lleve a cabo cuanto antes. Esta ha de ser, sin duda alguna, una buena noticia para los vecinos de esos lugares que verán realizada una obra en que tan interesados se han mostrado ellos. En esta forma la Municipalidad va atendiendo las necesidades de las distintas localidades, lo que nos es muy grato informar. Los materiales, piedra en especial para el lastrado, se recibirán en el curso de los próximos

días según dijo el Ministerio de Obras Públicas.

CON LAS OFICINAS PUBLICAS

Como es y será norma nuestra comentar en este periódico todo lo que sucede en el cantón y tratar, hasta donde ello sea posible, de poner las cosas en claro a fin de que las anomalías se corrijan, venimos a hacer algunas preguntas a la Municipalidad:

¿Por qué el señor Tesorero Municipal durante los días jueves de cada semana se ausenta de su oficina? ¿Tiene permiso concedido? Se le rebajan de su sueldo las ausencias inmotivadas? Ojalá se diera una explicación sobre este hecho, no para nuestra propia satisfacción, sino para la de algunas personas que se hacen esta pregunta.

La Municipalidad de Turrialba AVISA

A la ciudadanía del Cantón de Turrialba, que a partir del día primero de Julio del año en curso, se procederá a suspender los servicios de aguas potables por demora en el pago de los mismos, para lo cual se instalarán fuentes públicas conforme lo dispone la Ley General de Aguas Potables.

Por esta razón recomienda a todos los contribuyentes que se encuentran atrasados en la cancelación de dichos servicios, ponerse al día para evitar las molestias que acarrea esta medida.

Municipalidad de Turrialba

Una Institución al Servicio de la Comunidad.

EN LA HACIENDA LA RONCHA SE CELEBRO EL DIA DEL ARBOL

En la Hacienda La Roncha, propiedad de don Luis Escalante y con la cooperación del Servicio de Extensión Agrícola, se celebró el domingo el Día del Arbol.

Tomaron parte en el proyecto alumnos de las escuelas y del liceo, procediéndose a resembrar los árboles plantados el año anterior y sembrándose doscientos fresnos más del

vivero que tiene el Ministerio de Agricultura en Tres Ríos, con el objeto de repoblar la cuenca del río. También se lo gró, con alumnos de los Clubes llamados 4-S destruir los hormigueros existentes.

de los estudiantes por contribuir al mejoramiento de nuestros recursos naturales. El Ingeniero señor Isaías Rivera Meza, en representación de STICA estuvo presente en el acto en la Hacienda La Roncha. Sinceramente nos alegramos de que los resultados obtenidos hayan sido satisfactorios.

Certificados de pobreza para obtener servicios médicos

La Municipalidad ha enviado a las agencias de policía del cantón, para ser colocados a la vista de los interesados, avisos informando que las personas pobres del vecindario que no tienen la protección de la Caja Costarricense de Seguro Social y que requieran los servicios médicos, tienen la obligación de proveerse de una constancia del respectivo Agente de Policía en la cual se certifique su pobreza y que no goza de los beneficios que la Caja Costarricense de Seguro Social otorga a los trabajadores.

Se han dado instrucciones terminantes en el sentido de que el Dispensario Municipal no atienda a las personas que no presenten dicho documento y se ha hecho saber, al propio tiempo, que quienes presenten dicha constancia y luego se les compruebe que pueden pagar la atención, serán obligados a cancelar el valor de los servicios.

Hacemos del conocimiento de los lectores esta disposición a efecto de que se ajusten a la misma en los casos en que se haga necesario.

Los actos a que hacemos referencia estuvieron lucidos y pusieron a prueba el interés

MATERIAL PARA EL COSTARRICENSE DE NUESTROS CORRESPONSALES

A nuestros corresponsales y amigos en distintos lugares de Turrialba nos permitimos rogarles que envíen su material para insertar en nuestras ediciones de domingo con toda oportunidad.

Debemos hacer entrega de todo el material a la imprenta en donde editamos estos números, los miércoles de cada semana a más tardar, de modo que quienes nos envíen notas o artículos para su publicación deben hacerlo con to-

da antelación. La correspondencia puede ser entregada en la oficina del Director del Costarricense, el Lic. Mario Escribano en esta ciudad; con él también debe atenderse todo lo relacionado con suscripciones y avisos.

Nos interesa publicar información de todos los distritos haciendo resaltar las necesidades, las obras que se realizan y la vida de cada lugar; por eso rogamos a nuestros amigos que sirvan de corresponsales, hacerlos llegar sus apuntes con toda puntualidad. Y ya verán que El Costarricense destacará en sus páginas toda esa importante información.

La Caja Costarricense de Seguro Social RECUERDA A TODOS LOS ASEGURADOS

Que para hacer uso de los servicios médicos de la Institución, es necesario el cumplimiento de los siguientes requisitos:

- Presentación de la Cédula de Identidad. (Ley N° 2403 del 15 de julio de 1959).
- Presentación de la Libreta de Asegurado o Carnet.
- Presentación de la Solicitud de Asistencia Médica, debidamente extendida por el patrono o por la persona facultada para ello. Esta solicitud debe renovarse todos los meses.
- Inscripción previa de los familiares cuando se tenga derecho a los beneficios del Seguro Social.

EL FIEL CUMPLIMIENTO POR PARTE DE LOS ASEGURADOS DE LOS ANTERIORES REQUISITOS, FACILITARA A LA CAJA EL OTORGAMIENTO DE LAS PRESTACIONES MEDICAS PARA LOS TRABAJADORES QUE ACUDAN A SUS HOSPITALES O DISPENSARIOS.

LA CAJA AGRADECE A LOS TRABAJADORES ASEGURADOS LA COLABORACION QUE SE SIRVAN BRINDARLE AL RESPETO.

Gestiones para . . .

Viene de la PRIMERA Página. do ingenieros del Departamento Sanitario. Por su parte, el Lic. Soley Carrasco, en gesto que lo enaltece, se ha mostrado de acuerdo con que se utilicen las fuentes existentes en su finca; se espera que en plazo relativamente corto se llegue a dar agua nuevamente en abundancia a la población de Santa Cruz.

¢ 100.000 para . . .

Viene de la PRIMERA Página. beros en esta ciudad.

Según los informes obtenidos, la directiva del Instituto aprobó en fecha reciente la operación, estando debidamente garantizada por la Municipalidad, pero aun no se ha formalizado la misma, de modo que no será sino hasta dentro de algunos días que se reciba el dinero solicitado. El Presidente de la Municipalidad y el Ejecutivo Municipal han sido comisionados para que formalicen dicha operación de crédito en los próximos días.

La continuación de los trabajos de construcción del edificio se estima necesaria; la Corporación turrialbeña ha tenido desde hace tiempo el propósito de contar con un cuerpo de bomberos bien instalado, en un edificio cómodo y que sirva para los fines del caso; por eso se ha empeñado en gestionar el préstamo que obtuvo con el INS en la forma que lo dejamos apuntado.

2 JUNTAS DE EDUCACION ENTRARAN EN JUICIO POR BIENES

Duque está situada en Mora- Tenemos entendido, según las informaciones que hemos obtenido, que la Junta de Educación de Moravia de Chirripó está por plantear un juicio contra la Junta de Educación de La Suiza, la que ha

tratado de adjudicarse los bienes de la mortual del Duque Osolín de Topor.

La ley establece que los bienes de la persona sin herederos corresponden a la Junta de Educación del lugar y se da el caso de que la finca del

viado y precisamente el local de la Junta está construido en esos terrenos, de manera que es a la misma y no a la Junta de Educación de La Suiza a la que corresponde la herencia.

El asunto ha venido siendo tratado en diversas oportuni-

dades pues los de Moravia creen tener la razón de acuerdo con la ley; sin embargo, se sabe que ambas Juntas están tratando de llegar a un arreglo extrajudicial lo que comunicarán a la autoridad competente.

LA SEGUNDA VUELTA DEL TORNEO DE ASCENSO SE JUGARA AQUI

Una noticia interesante tenemos hoy para los aficionados al fútbol: los juegos correspondientes a la segunda vuelta del campeonato nacional de ascenso, organizado por la Federación de Fútbol, se jugará en esta ciudad.

Para entonces, es muy pro-

bable que la cancha del estadio municipal haya quedado lista y en condiciones de ser usada y los equipos de dicha división podrán venir aquí a disputar los puntos con el Independiente de Turrialba. Los juegos de la primera vuelta sí se efectuarán en las can-

chas de los adversarios.

Igual cosa ocurrirá con los juegos de terceras divisiones en que participe el cuadro Ju-

ventud Deportiva Turrialbeña que también está participando en el campeonato nacional ya iniciado.

DEPORTES

Los equipos de Turrialba estarán hoy en actividad

Los equipos de los clubes Independiente de Turrialba y Juventud Deportiva Turrialbeña estarán hoy en actividad oficial. La primera división tiene partido a la una y media de la tarde en el estadio nacio-

nal en San José contra el equipo de La Libertad por el campeonato de ascenso; la 3ª división debe jugar a las doce horas contra la tercera de La Libertad en cancha de la Universidad en La Sabana.

Por su parte, la tercera división de la Juventud Deportiva Turrialbeña tiene partido señalado para las once horas en la cancha de Santa Lucía, en La Sabana, contra el Barcelona de Montes de Oca.

Es de desear que los tres equipos regresen con la victoria.

PENSAMIENTOS

Para mí los más grandes honores a que puede aspirar un hombre son los que le otorga el libre sufrágio de su patria.

Maquiavelo

CUPON PARA LA ENCUESTA POLITICA DE "EL COSTARRICENSE"

CREO QUE LOS MEJORES HOMBRES PARA futuros municipios en Turrialba son:

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

y para Diputados:

.....

.....

.....

.....

.....

Identificación:

A. CARRILLO & Cía. LIMITADA

Empresa de Transportes Aéreos en la Zona Atlántica

Servicio de itinerario y vuelos especiales a

Guápiles - Siquirres - Bremen - Bataán - Río Sucio - Río Jiménez - Florida

Avisamos al público que próximamente será inaugurado el servicio de transportes aéreos de Turrialba a los lugares indicados. Se harán vuelos especiales de pasajeros y carga.

ESTE ATENTO A NUESTROS PROXIMOS AVISOS

QUEJAS CONTRA UN CANADIENSE QUE HOSTIGA A PARASITOS EN RIO JIMENEZ

En recorrido que hicieramos por Río Jiménez en días pasados, pudimos enterarnos del malestar que existe en aquel lugar contra un ciudadano canadiense, Mr. Mac Allister Morgan, recientemente llegado al país quien compró una finca teniendo algunas parcelas ocupadas por parásitos desde hace más de treinta años.

Según se nos dijo, el propietario en cuestión viene inquietando desde hace días a los parásitos para no dar tiempo a que la ley agraria venga a legalizarles la situación. Se piensa que la finca es muy grande y que tales personas, por el tiempo transcurrido, tienen prácticamente algunos derechos adquiridos; además,

ellas están produciendo desde hace tiempo maíz que la Seccadora de Guácimo compra regularmente. No hay, por tanto, razón para que estos he-

chos ocurran; de ellos se ha dado cuenta ya para lo pertinente, al Ministerio de Agricultura solicitándole una intervención.

Suspensión de servicios de agua

La Municipalidad ha informado a todos los vecinos del Cantón que a partir del primero de julio venidero, procederá a la suspensión de servicios de agua potable a todas aquellas personas que no hayan cancelado los impuestos correspondientes.

Según supimos, la medida se ha originado en el altísimo porcentaje pendiente de cobro que existe, pues son muchas las personas que adeudan los impuestos de su ministro de agua sin que hayan hecho arreglo de ninguna clase y lógicamente se necesita dinero para mantener la atención del servicio en debida forma.

Es de esperarse que todas las personas que tengan impuestos sin pagar lo hagan antes del primero de julio para evitarse molestias y mantener el servicio de agua corriente.

PROYECTO PARA LA ORNAMENTACION DEL CEMENTERIO

Bajo la dirección del Departamento de Extensión Agrícola y la colaboración de socios de los Clubes 4-S, se ha iniciado en esta ciudad un proyecto de ornamentación del cementerio a fin de mejorar su apariencia.

Por el momento están siendo sembrados cipreses en forma columna y se proyecta sembrar eucaliptos en los alrededores como se ha hecho en algunos otros cementerios del país. También hemos sabido que en el Colegio de Sión se proyecta la construcción de un vivero ornamental para emplear en los trabajos del cementerio; las monjas del Colegio han ofrecido toda la colaboración del caso para que el proyecto mencionado pueda llevarse a cabo.

ENORME ACOGIDA TUVO NUESTRO NUMERO ANTERIOR

Con verdadero beneplácito comunicamos que el número anterior, que apareció el domingo pasado, fue recibido con interés por los lectores y su reaparición muy favorablemente comentada.

Hacer un periódico en estos momentos no es tarea fácil; hay muchas dificultades por vencer. No se logra si no existe la cooperación de los ciudadanos, de las autoridades y del comercio, avisándose en los mismos números. No hay, en todo ello ideal de lucro. El verdadero interés es el de que Turrialba tenga un órgano de información, un semanario que refleje la vida y actividad del cantón y que

interese realmente a todos como se pretende.

EL COSTARRICENSE tiene el propósito, ahora en nuevas marchas, de visitar semanalmente a los vecinos del Cantón llevándoles informaciones y noticias de su interés; tenemos el propósito de mejorar, hasta donde nos lo permitan las posibilidades, nuestras ediciones. Ello lo obtendremos con la cooperación de todos.

Estamos por ahora satisfechos de la acogida que mereció nuestro número de reaparición y aprovechamos la oportunidad para agradecer las felicitaciones que nos han sido enviadas estimulándonos a seguir nuestra tarea.

La Municipalidad de Turrialba al señor Ministro de Economía y Hacienda CON TODO RESPETO:

Rogamos encarecidamente proceda remitir a esta Corporación Municipal, las sumas que se les adeuda desde hace varios meses, por concepto de recolección de los impuestos que pertenecen a los Gobiernos Cantonales y que están siendo retenidos por el Ministerio a su digno cargo.

Esta petición la realizamos públicamente a fin de evitar que en un tiempo muy corto, los Municipios se vean abocados a una paralización general de actividades por la falta de estos dineros, que acarrearía como consecuencia un gravísimo problema social creando mayor desocupación.

Respetuosamente pedimos al señor Ministro, atender esta petición y que regularmente sea muy servido en seguir girando lo que corresponde por dicho concepto con el propósito de no atrasar el cumplimiento de las obligaciones comunales.

En la misma forma instamos a las demás Municipalidades del país, para que se dirijan al señor Ministro de Hacienda, en demanda de estas partidas que se requieren para atender de inmediato las necesidades públicas más elementales.

MUNICIPALIDAD DE TURRIALBA

UNA INSTITUCION AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD.